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失联56年再相见，并肩做志愿
颐都社区党员张可梓、杨保云战友再相聚，发挥余热保社区一方平安

[ 党员风采 ]
□文/图 半岛记者 张杨

“我真是没想到，这个年纪了，还
能找到战友，年龄及部队信息都对上
了。”4月23日上午，记者在颐都社区居
委会见到退休党员张可梓和杨保云
时，张可梓大叔激动地说道。据了解，
两位老人都是退役军人，原本是一个
连的战友，却因部队整编分散，足足56
年未见。两人因参加社区志愿者相认，
都已78岁高龄，是颐都社区志愿者退
伍里年龄最大的。

既是校友又是战友

“当时见到他时，虽然样貌随着年
龄有些变化，但我还是一眼就认出了
老杨。”回忆起相认的情形，张可梓激
动地说道。他告诉记者，他与杨保云既
是校友，又是战友。“我们还是同年同
月生的，上学时就是校友，都在原来的
那个青岛纺织学院。”1961年7月，两人
同时入伍，分在了一个连队。就在那
时，两人成为了无话不谈的亲密战友。
“当时我俩一起训练，一起吃饭，跟亲
兄弟一样。”杨保云说道。后来到了
1963年，两人因为部队整编分散了。

“那时候没有手机，电话啥的，慢慢地
就失联了。”杨保云对记者说。
据张可梓介绍，他是近两年因为

孩子才搬来颐都社区的，退休前是政
府部门机关干部。“就在去年的上合峰
会期间，我们都报名了社区志愿者，正
好分到了一个小组，这才发现原来战
友就在身边。”回忆起老战友相认的情
形，张可梓和杨保云显得格外激动。
“老战友，这些年你是怎么过来的？”、
“你老了不少，头发也白了，比以前胖
了。”杨保云告诉记者，时隔56年终于相
见，他们仿佛有说不完的话。从那以后，
两人经常相约去海边散步，赶海，忆当
年，“他赶海赶不过我……”杨保云大叔
笑嘻嘻地说道。看着两人相互开着玩
笑，如今的耄耋老人仿佛又回到了风
华正茂的年少时，气氛十分和谐。

两人并肩二度加入志愿者

“这张照片是去年峰会时我们一
起当志愿者的合影，那一张呢，是今年
海军节我们又一起来当志愿者时照
的。”张可梓拿出了一个小包裹，里面
放着两张照片。照片中，张可梓和杨保
云两人军姿站立，行着军礼，英气十
足。“借着去年的经验，今年海军节，是
我们军人的节日，我们没有商量就不
约而同地又一起报了名。”杨保云告诉

记者。由于是军人出身，这两位爷爷级
的志愿者格外引人注目，在马路上他
们站姿端正，身体很硬朗，眼睛也很好
使，见到了想要走捷径、闯红灯的行
人，就会立即上前劝阻，并对其进行安
全教育。
“我们都是干了一辈子的保卫工
作，身为老党员，我们依旧还要充分发
挥先锋模范作用，为家园建设尽一份

自己的力量，发挥自己的余热。”张可
梓告诉记者。平日里，他们还会不固定
地社区内外义务巡逻，发现哪个路灯
不亮了、垃圾桶坏了、道路破损了等隐
患问题总是第一时间向居委会反映。
“每天白天四小时，晚上俩小时，两位
老党员从没有请过一次假，一直认真
负责地巡逻执勤。”颐都社区党委书记
冯玉华对记者介绍说。

[ 物业之星 ]
□文/半岛记者 王鹏 图/旺海花园
小区业委会提供

旺海花园小区位于宁德路26号，
小区内有10个楼座，共204户。旺海花
园小区周围有青岛大学浮山校区、青
岛市委党校教工宿舍、青岛行政学院
等，小区位于高校及教工家属聚集区，
相对比较安静。以前，旺海花园小区的
业主内心却不那么安静，以前的物业
公司频繁换物业经理，服务不到位，不
少居民抱怨声不断。在青大麦岛社区
党委的指导下，旺海花园小区重新选
举出新业委会，选聘新物业，小区出现
重新“旺起”的迹象，不少居民充满了
期待。

老物业不到位，业主有怨言

张永新是旺海小区的业主，他
1999年在旺海小区购房，2001年开始
到小区入住，他见证了小区近20年的
变化。“老物业服务不到位，不舍得投
入，绿化、亮化都没有到位，有些业主
不太满意。”张永新跟半岛记者说起以
前小区的情况。半岛记者了解到，张永
新喜欢摄影、旅游，经常拍摄一些花
草、风景，对于追求美感的人来说，很

注重生活小区的环境。张永新告诉半
岛记者，原来的物业公司到2018年8月
份合同到期，不少业主对老物业不满
意，到期后没有续签合同。半岛记者从
青大麦岛社区了解到，新物业公司聘
任之前，旺海小区还是由老物业来服
务。

新物业入驻，业主有盼头

半岛记者了解到，旺海花园小区
新业委会于2019年2月份选出来，张永
新成为新业委会主任。新业委会随后
通过招投标选出新物业——— 山东丽都
物业管理有限公司，丽都物业从4月1
日开始，正式进驻旺海花园小区。张永
新告诉半岛记者，青大麦岛社区书记
在新业委会成立过程中，非常用心，她
和社区工作人员周末多次加班，指导
推进新业委会选举。新物业选出来之
后，社区书记还特意约见丽都物业经
理，在小区消防安全、环境整治、社区
服务等方面进行交流，提醒物业公司
一定要服务好居民。
半岛记者采访了丽都物业旺海花

园小区的物业经理张天和，他告诉半
岛记者，旺海小区虽然是老小区，但区
位比较好，硬件也比较不错，软件方面
却比较脏乱差。丽都物业刚来的时候，
小区内的草地被杂草掩盖，保安亭破

旧并漏水，进车系统瘫痪。丽都物业进
驻之后，与多位业主交流，了解业主的
最急需改变的地方。近期，丽都物业
正在翻地，准备重新种植草皮，临时
添置种草、养草的用具；小区大门的
保安亭，也正在定做新屋顶，近期很
快就安装使用；原来的道闸系统瘫痪
后，现在正在统计业主车牌号等信
息，筹备安装最新智能的车牌识别道
闸系统，并与道闸厂家已签署协议；

重新粉刷了电表箱和消防箱等。“我
们尽量用心服务好业主，尽量把最好
的设施带给业主。”张天和跟半岛记者
说道。半岛记者了解到，旺海花园小区
以往的物业费为0 . 8元/平米，新物业
公司进驻后，物业费保持不变。“以前
社区的不少老人对老物业抱怨不断，
新物业来了后，大家看到了变化，我目
前没听到再有抱怨的声音。”张永新跟
半岛记者说道。

杨保云（左）和张可梓（右）在上合峰会和海军节当社区志愿者时的合影。

新物业用心服务，业主有了新盼头
旺海花园小区有了新管家，采取各项举措温暖业主

新物业入驻，小区打出欢迎横幅。
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